

Vereinigung Museum Schneggli

◆ JAHRESBERICHT 2022 ◆

Ausstellungen

Eigene Ausstellungen hat unsere Vereinigung im Mai sowie im Oktober/November 2022 präsentiert:

Vom **14. – 29. Mai 2022** haben 11 Kunsthandwerkerinnen und Kunsthandwerker jeweils Samstag/Sonntag unter dem Ausstellungstitel «**KUNST-HAND-WERK**» Objekte vor Ort kreiert und nach Möglichkeit auch verkauft. Im gleichen Rahmen wurden Gemälde von Maria Müller-Fehr gezeigt.

Vom **28. Oktober – 20. November 2022** hat unser Vorstandsmitglied René Fuchs (Beinwil am See) und sein Team der interessierten Öffentlichkeit eine weitere seiner eindrücklichen Themenausstellungen präsentiert. Unter dem Titel «**In der Lehre / an der Uni – damals und heute**» wurden mehr als ein Dutzend Berufe gezeigt. Neben der Vernissage im TaB mit einer Grussbotschaft von Regierungsrat Markus Dieth und einem spannenden Referat vom Kommandanten der Schweizer Luftwaffe, Divisionär Peter Merz (Beinwil am See), fanden verschiedene Begleit-Darbietungen statt, die grossen Anklang fanden.

Generalversammlung

Die 48. Generalversammlung fand am 20. Mai 2022 im Schneggli-Dachgeschoss unter der Leitung von Ursula Rüesch statt. Anwesend waren rund zwei Dutzend Vereinsmitglieder und Behördenvertreter.

Neben den ordentlichen **Traktanden** waren einige **Mutationen** im Vorstand der Vereinigung zu verzeichnen, so die **Rücktritte** von Barbara Spielmann (Delegierte der Gemeinde Leimbach 2016–2021) und Walter Lehmann (Delegierter der Gemeinde Burg AG 2008–2021). Der grosse Einsatz der beiden Delegierten wird ausdrücklich gewürdigt



und verdankt. Als neue **Delegierte** der Gemeinde Burg AG nimmt Josy Siegrist Einsitz im Vorstand.

Aus dem **Präsidialausschuss** (Leitungsgremium der Vereinigung Museum Schneggli) tritt Ursula Rüesch nach langer Tätigkeit zurück. Sie bleibt jedoch Vorstandsmitglied und wird auch künftig bei den Vorbereitungsarbeiten der Ausstellungen mithelfen.

Neu Einsitz im Präsidialausschuss nimmt nach durchgeführter Wahl Markus Widmer-Dean (Menziken).

Vorstandssitzungen 2022

Im vergangenen Vereinsjahr wurden im Beisein der Vorstandsmitglieder und Delegierten am 29. März 2022 und am 4. Oktober 2022 Vorstandssitzungen abgehalten.

Vermietung Schneggli

Die Schneggli-Räume wurden im Vereinsjahr 2022 an Dritte für weitere Ausstellungen vermietet, und zwar...¹

21.04. – 01.05.2022: an die Malergruppe um Hans Grunder, Beinwil am See.

17.06. – 03.07.2022: an Elvira Schmed (Ausstellung: «Kunscht und Kafitreff»).

15.08 – 21.08.2022: an André Stauffacher (Vorstellen Maturaarbeit).

01.09. – 26.09.2022: an den Verein Freunde von Kurt Hediger (Gedenkausstellung mit grosser Ver-nissage im Saalbau).

02.12 – 11.12.2022: an Elvira Schmed (Weihnachtsausstellung Wynart)

¹ Angaben von Ursula Rüesch

Vergabungen/Erwerbungen

Dem Museum Schneggli wurden auch im vergan-genen Vereinsjahr 2022 diverse Kunstwerke ge-schenkt.²

2 Bilder geschenkt von Peter Niederhauser / Ettin-gen BL **1 2**.

3 Bilder des Malers Guido Wildi / Reinach, geschenkt von Peter Niederhauser / Ettingen BL **3 4 5**.

1 Bild des Malers Paul Eichenberger / Beinwil am See, gekauft in der Brockenstube Reinach **6**.

1 Bild des Malers Paul Eichenberger / Beinwil am See, geschenkt von Jörg Eichenberger / Beckenried **7**.

2 Bilder des Malers Paul Eichenberger / Beinwil am See, geschenkt von Christa Hunziker / Kölliken **8 9**.

3 Bilder des Malers Paul Eichenberger / Beinwil am See, geschenkt von Christa Hunziker / Kölliken **10 11 12**.



3 Bilder geschenkt von Christa Hunziker / Kölliken je eines von Arthur Dätwyler¹³, Paul Eichenberger¹⁴ und Eugen Murer¹⁵.

1 Bild des Malers Paul Eichenberger / Beinwil am See, geschenkt von Annemarie Holliger / Aarau¹⁶.

Alle Schenkungen wurden brieflich verdankt.

2 Zusammenstellung und Bilder von Ursula Rüesch

Dank

Auch für das vergangene Vereinsjahr 2022 danken wir allen Personen und Institutionen, die das Museum Schneggli in irgendeiner Form finanziell und/oder ideell unterstützt haben.

Die Vorstandsmitglieder haben wiederum viel kompetente Freiwilligenarbeit geleistet. Dafür gebührt allen Respekt und grosser Dank.

Ein grosser Dank geht auch dieses Jahr an den Werkdienst der Gemeinde Reinach, deren Mitarbeiter den Schneggli-Garten pflegen und für Arbeiten im Schneggli eingesetzt werden. Auch die Abteilung Unterhalt Liegenschaften ist stets dafür besorgt, dass sich das Schneggli im besten Zustand präsentiert. Eine grosse Anerkennung geht zudem an den Gemeinderat Reinach AG, der uns das Gebäude Schneggli für unsere Aktivitäten zur Verfügung stellt und uns stets wohlwollend zur Seite steht.

Im Januar 2023
Namens des Präsidialausschusses
und des Vorstandes

*Markus Widmer-Dean &
Margrit Gautschi*

